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畑日記                                    中江 聡 

先月お伝えしたハウスのビニール張り替えも畑奥の一番小さなハウスの扉を行い、すべての張

り替えが終わりました。扉のビニールの張り替えは、田沢さん、荒木さんが手伝ってくれまし

た。大きなビニールを切る為にそれらを持っていてもらったり、

ビニールを貼った後に拭き掃除をしてくれたりしました。破れ

や穴がなくなり、安心して冬を迎えられそうです。 

現在、ハウスの中では、パンジー・ビオラを始め、ナデシ

コ・キンギョソウ・ストック・アリッサム・葉牡丹など、冬

の花がきれいに咲いています。今述べた通り、このシーズン

は、育てる花の種類や数が多く、花の仕事がたくさんありま

す。まずは、サイズアップの為の植え替えです。植え替え作業

が好きな白井さんが積極的にたくさんの花を植え替えてくれます。

どれも正確に行ってくれて助かります。また、サイズを変えずに、土の入れ替えのみだったり、

生育が悪く、逆にサイズダウンさせる物だったり、イレギュラーなものも一度伝えただけで、正

確に行ってくれます。そして、サイズアップをした物に今度は、肥料やオルトランをあげていき

ます。ノースポールの油かすやりは、大山さんが行ってくれました。指定した量の油カスを指で

つまんで、あげていきます。肥料の入れ漏れがないように気を

付けながら作業を行ってくれました。たくさんの数があるパ

ンジー・ビオラの化成肥料やりとオルトランやりは、久保

さんと松本さんが行います。まだ、苗が小さいものもある

ので、量を少なめに調整しながら、何棚分にも渡って肥料

をあげていきます。久保さんは、丁寧に作業をしてくれま

した。同じくたくさんの量のパンジー・ビオラに松本さんが

オルトランをあげていきます。お２人とも本当にたくさんの量を

行ってくれました。そして、まだまだパンジー・ビオラの作業は続きます。今度は、肥料をあげ

たものをハウス内の棚に並べていきます。これは、藤牧さん、本多さんが行ってくれました。た

くさんの量を均等に並べていきます。2人は列や数がずれないように気をつけながら、並べてく

れました。この作業が済むと 2つのハウスの棚の上が、パンジ

ー・ビオラで、いっぱいになります。この光景を見ると冬にな

ったなぁと実感します。そして、最後は棚に並べたパンジ

ー・ビオラの摘心や花ガラ摘みを行います。これは、斎藤さ

んが行ってくれました。これから開く花と花ガラは、見分け

づらいですが、斎藤さんは丁寧に作業を行ってくれました。

好きな作業のようで、集中して行っていました。今まで、お

伝えして来た工程を経て、やっと商品になるパンジー・ビオラ

をぜひ、お手に取ってご覧ください。 
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1日 さて今日は、МＫパックの内職。沢山あった品も出来るメンバーで今日中に終わった様だ。 

午後は畑に行く人や駐車場の草取りに分かれた。 

2日 午後の陶芸では「島」を作っていた、白井さんが印象的だ。ヤシの木と花が島にはあった。さて

俺はと言うと色々考えていた割に・・・ペン差しになるかもしれない？でも来週になったら気分

が変わるかも、来年の干支で牛も良いかも・・！あとは、葉っぱ型のお皿。 

6日 いきいき水彩では「アケビの実」を書く。とても綺麗な紫色だ！俺は、薄すぎで何回も色を足し

た。今までは、最後に全員集まって一番上手な人は？と先生から問いかけられたが、

今は密になれないので、書き終えた順に仕事をしている。白井さん曰く「アケビっ

て漢字だと、どう書く？」その質問には、誰も答えられなかった。 

8日 さて今日は、内堀さんと「ベルクス南花畑へ花売りだ！」せっかく皆応援しているのに「雨だか

ら・・」と言う情けない俺が居た。内堀さんと売ると不思議と、一人の人が沢山買ってくれる。 

内堀さん曰く「買ってくれる人が居るから、もっと声を出してお客さん呼んでくれないと！」 

お昼は「かつ丼とパンだ」今日は何気に寒くて、内堀さんより、ホカロンの差し入れあり。いつ

もと同じで最後まで売っていた、俺と内堀さんだ。今日も楽しかったです、また組もう。 

9日 今日のいきいき陶芸は、斎藤君と同じ「ライオン」を作っている！出来たらカッコイイかも！？ 

さて台風 14号が接近で、珍しく明日の仕事は無くなった。池田さん曰く「会社に来ても誰もい

ないから奥さん家にはいつ帰る？」「明日の朝、帰ります！」 

10 日 ホームで朝ご飯食べて家に帰るが、バスも直ぐ来て電車も繋がって家には何と 9 時前には着い

た俺。何も知らない家の人に「なんでこんなに早く帰って来た？」と言われた。俺曰く「台風で

は仕事が出来ない、危ないし今日は中止」「珍しいことだね？」普通ならここで「ゆっくり休んで

ほしい」と言うかも知れない！でも我が家は早く帰って来たから「介護よろしく！」 

12日 今週より畑で、増田さんと「パンジーの植え替え」今日より実習生が来た。礼儀正しい人だと思

った。午後は畑の仕事を手伝ってくれた。なにはともあれ、雨が降らずに良かったと思う。ホー

ムは本間さんでカレーの肉が柔らかく良かったと思う。 

13日 畑では助人で「野尻君、安部さん、今井さん」がＣ班より手伝いに来る午前だ！そして仕事は俺

と植え替え！畑は本日、中江さん一人で忙しい。明日の花売り用の花を選んでいた。 

14 日今日の午前は「マラコイデスの植え替え」をしていた俺。途中経過を見に来た高島さんは「今日

は、植え替え日和に草取り日和だ！」と言う。 

16日 俺達畑班は植え替えが忙しかった。「葉牡丹の植え替え」等をやる。水越君も今日は植え替えで

午前中は頑張っていた。帰りは野尻君と一緒だ。野尻君は音楽の話が多いので面白い、でも疲れ

る男だと思う・・！？「歩くラジオ！？」 

20日今日目が覚めたら 7時 45分で俺は世話人さんに起こされる始末だ。俺のス

マホのアラームの調子がおかしいのか「今日は鳴らなかったようだ？」スマ

ホだけに頼らず、目覚まし時計もこれからはなるべく使う事にしようか。今

日の「いきいき水彩は、ズッキーニ・オータムパレット・とうがらし」「先生

曰く「今日は簡単」といつも言うが先生の簡単と俺たちの簡単とは、大分違うと思うが？ 

23日 さて今日の「いきいき陶芸」は、満足のいく作品が出来た俺。ライオンを作った！俺の横では、

白井さんが「眠り猫」を作っていた、今日で完成？そして「カルチャー水彩」あり、やっと終わ

った俺の絵だ！スケッチは良い出来なのだが色塗りは下手くそだ。  

奥君日記より （2020 年 10 月）  



作業所日記                               吉井 祐気 

10 月になり少しは暑さが和らいできましたが、まだ蒸し暑く感じる日もありました。作業所で

は今月もイベントや行事もなく、ベルクス、ビックエーでの花売り、公園清掃など普段どおりの活

動でした。10 月は晴れの日は少なく、曇りや雨の日が多く、中でも 10

月 10 日の土曜日には関東に台風が接近するとのことで作業所を休み

にしました。以前にも台風で休みにしたことがあり、今回で 2度目に

なります。当日は雨がほぼ一日中降り続いていましたが、強風もなく、

被害はありませんでした。そんな日でも畑の水やりはあります。ビニ

ールハウスの中は雨水が入り、通路がほぼ水たまり状態でした。新調

したばかりのビニールに被害が出なくて良かったと思います。 

内職ではコロナ禍が続いてはいますが、法事用のセット物の内職は減り

ましたが、尿検査の中身入れ、ギフト箱の箱折りなど全体的には仕事量が少し増えた感じがしまし

た。しかしながら、ほぼ全員のメンバーがギフトの箱折りなどの作業ができるかと言うと一部の限

られたメンバーだけになるので尿検査の中身入れや、小箱にお茶を入れる作業がくるとありがたく

思います。月末にかけては複数の仕事が重なり忙しく作業をしていまして、コロナ禍で仕事が減っ

たり、失ったりすることを考えると仕事ができるということは幸せなことだと思います。 

今月は自転車清掃が 18台でした。とても少ない数字で、移送所の人に「昔に比べて自転車の台

数が減りましたね。」というとコロナの影響もあるとのことでした。公園清掃では落ち葉はまだ少

なく、雑草が多いので除草とゴミ拾いに時間をかけて清掃しています。最近では時々、不法投棄が

あり、業者の人が置いていったと思われるものがあったりもします。そのたびに公園事務所に連絡

して回収してもらっています。コロナの影響で子どもたちが大勢で遊ばなくなったのか、お菓子の

ゴミなどは減りました。花売りは、夏の暑い日に比べて売り上げが伸びてきました。11 月には外

部でのイベントはありせんが、葦の会では秋祭りの代わりの花のセールをします。 

今年はコロナ禍で一泊旅行などの行事がないのですが、5人から 10人程度に分けての遠足を企

画しました。11 月より始まり、川越の芋ほり、大宮の鉄道博物館の見学などを予定しています。

だれがいつ遠足に行くのかなどメンバー同士でよく話題にしていて、とても楽しみにしているよう

です。私も楽しみにしています。体調を整えて風邪などひかないようにしていきたいです。 

今年は 3 月頃よりコロナが流行しはじめて、またたく間に残り 2 か月となりました。年を重ね

ると毎回のことではありますが、月日の経つのがはやく感じます。私がこの作業所に来て約 16年

が経ちました。自分でもこれほど長く続くとは思いませんでした。入院、手術もし、苦しくもあり、

楽しくもあり、の１６年でした。定年まで働けるか先のことはわかりませんが、続けられるだけ続

けようと思っています。メンバーも職員も健康であってこそ仕事ができるので、みなさんも健康に

よいことを何かやってみてはいかがでしょうか。この季節はコロナに加えてインフルエンザも流行

してくるので、うがい、手洗い、予防接種などし、健康で新しい年を迎えるようにしましょう。 

 

 

 

 

 

                                                  

＜花売り情報＞  
１１月 ３日（火祝）・ ４日（水）・ ５日（木）葦の会作業所 花セール 

１１月 ５日（木）・１７日（火）・２５日（水）竹ノ塚センター 

１１月１１日（水）ビッグ・エー花畑店    １１月１２日（木）ベルクス南花畑店                    

１１月１８日（水）ビッグ・エー南花畑店  １１月１９日（木）ベルクス古千谷店             

   

。 

 

 



  

 

【西新井ホーム】                            石井 路代 

暑かった夏もコロナ禍でピリピリしながら過ぎ、気付けば秋。ずっと行事を控えていました

が、作業所で少人数での遠足が出来る様になり、メンバーがとても喜んでパンフレットを持ち帰

りました。勝さんは全て行く気満々でしたが１ヶ所だけと聞き少ししゅんとなりました。考えに

考えて芋掘りを第 1 希望(食欲の秋が勝り)鉄道博物館が第 2 希望でした(笑) 吉村兄弟は第１に

東武動物公園を選んだのですが、今回は動物園ではなく遊園地がメインと聞き「乗れない」「乗ら

ない」と和也さん…変更後和也さんと明久さんが別々の希望となり、いつも兄と同じ行動をとる

明久さんが兄と同じで無くて良いのか少し心配で、何度も明久さんに和也さんと一緒でないけど

いいの？と聞きましたが、きっぱりと「いいの」と。少し遅い？ですが親離れならぬ兄離れでし

ょうか？仁さんはスタッフが読み上げながら指差ししたら、全てに「これ」「これ」「これ」…

中々決まりませんでしたが、ようやく来春の苺狩りに決定。奥さん裕さんは自分で意外と早く決

めていました。10 月は体験入所で若い男性が 1F に来ました。静かな方ですが時々ニュースの話

題を振られます            食事をゆっくり良く噛んで食べられ、お聞きしていたより好き嫌いがなく、

ほとんど残さず食べられます。少しずつですがホームに慣れて来た様子です。まだまだ終息の目

処がたたないコロナ禍ですが、手洗い、うがい、マスクで防御して皆で頑張りましょう m(._.)m 

 

【西伊興ホーム】                             佐藤 美津子 

10 月に入り東京も GOTO トラベルが始まりました。春のハイキング、潮干狩り、夏旅行など

コロナの影響で全部中止になりましたが、11 月に好きなコースを選べる遠足に行けることになり

ました。西伊興ホームでは青木さんが芋堀りに行きます。沢山の芋を掘って来てね。待ってま

す。田沢さん、花田さん、松本さんの三人はスカイツリーに行って来ます。天候に恵まれて遠く

まで見渡せると良いわね。増田さんは最初イチゴ狩りへ行きたいと言っていましたが、来年の２

月頃と言うことで待てないと言うので鉄道博物館に行く事に決めました。電車を沢山、見学して

来てね。最後に安部さんはイチゴ狩り      に行くそうです。あまり食べ過ぎないようにしてね。と

ても甘いイチゴだそうなので…。今まで自粛を強いられていましたが、作業所でこんな計画をし

て出掛けられるのはとても良かったね。メンバー全員早く行きたいと待ち焦がれています。 

まだまだコロナは収まったわけではないので油断は出来ません。毎日スタッフはじめメンバー

全員、手洗い、消毒は欠かせません。ショートに入った人にも必ず声かけをして実行していま

す。コロナ禍とインフルエンザに気を付けて過ごしたいと思っています(°▽°) 

 

 

 

 

 

 

    

 

                             

カルチャー教室 今後の予定 
さをり １１月 ７日・１４日          水彩画 １１月１３日・２７日 

陶 芸 １１月１４日・２８日           習 字 １１月１１日・２５日 

   

  

                            

 

編集後記  
１１月１日に「スペシャル・クライフコート」が足立区総合スポーツセンターのプール横に完成しました。なんだ

それ？と思われる方が多いかと思いますが、ゴムチップ舗装で車いすでも動きやすく、転んでも痛くない？バリアフ

リー対応のコートなのです。「クライフ」はオランダの有名なサッカー選手「ヨハン・クライフ」さんが設立した財団

が設置しているから・・。クライフさんの現役時代は知らないのですが(-_-;)とにかく、「スポーツ」というと敷居が高

いですが、障害のある人も楽しく体を動かす場となるといいですね。さ～てどう使おうかなぁ(*^^)v  （池田） 

 

 

 

 


